



Mainz, 23.10.2025

An die  
Beschwerdeführerinnen und Beschwerdeführer

**Programmkritik zur Sendung „heute journal“ vom 11.09.2025**

Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihren Zuschriften sprechen Sie die Sendung „heute journal“ vom 11.09.2025 an.

Konkret bezieht sich Ihre Kritik auf die Äußerungen von Dunja Hayali zur Berichterstattung des ZDF über das Attentat auf den US-Aktivisten Charlie Kirk. Der Redaktion ist bewusst, dass gerade bei der Berichterstattung nach einem Attentat besondere Sensibilität gefragt ist – sowohl in der Sprache als auch in der journalistischen Einordnung.

Dunja Hayali hat in ihrer Anmoderation zunächst ausdrücklich betont, dass es „mit nichts zu rechtfertigen“ sei, wenn Menschen Kirks Tod feierten. In der Moderation folgte dann die Beschreibung von Charlie Kirks politischer Arbeit, seinen geäußerten rechtsradikalen Überzeugungen und seiner populistisch zugesetzten Rhetorik.

Dies war inhaltlich nicht fehlerhaft, konnte jedoch einen relativierenden Eindruck zum Satzbeginn erwecken und wurde von einigen Zuschauerinnen und Zuschauern als unangebracht empfunden. Innerhalb der Redaktion wurde dies kritisch reflektiert und mit der Moderatorin nachbesprochen. Es war gerade nicht die Absicht, Verständnis für Gewalt zu suggerieren oder die Tat zu relativieren.

Im „[heute journal](#)“-Podcast vom [selben Tag](#), in dem mehr Zeit zur Einordnung und Vertiefung war, hat Dunja Hayali zu diesem Punkt sehr differenziert argumentiert. Ebenso hat Sie ihre Aussagen im „[heute journal](#)“-Podcast vom [26.09.2025](#) auch im Nachgang der Debatte noch einmal umfassend erläutert und eingeordnet. Das ZDF und sie selbst bedauern, dass die zugespitzte Moderation in der TV-Sendung einen missverständlichen Eindruck erweckt hat.

In der Hoffnung, Ihre Bedenken mit meinen Ausführungen ausgeräumt zu haben, würde ich mich freuen, wenn Sie dem ZDF-Programm auch weiterhin als interessierte und kritische Zuschauer erhalten bleiben.

Mit freundlichen Grüßen

In Vertretung des Intendanten

Karin Brieden

(Verwaltungsdirektorin)